

Los planes de estudio de las universidades coloniales quiteñas, un avance de investigación.

Emiliano Gil Blanco

Miembro titular de FLACSO España

Profesor agregado de la Universidad de los Hemisferios.

Este estudio forma parte de un proyecto de investigación sobre las Universidades en el Ecuador Colonial con el objetivo de profundizar en la oferta educativa superior y conocer la nómina de estudiantes, profesores y rectores de las mismas. Cuatro son las universidades que durante la época colonial impartieron conocimientos en Quito, a saber San Fulgencio (agustinos, 1586), San Gregorio Magno (jesuitas, 1622), Santo Tomás de Aquino (dominicos, 1688) y Real y Pública Universidad de Santo Tomás de Aquino (1786). Esta última será la precursora de la Universidad Central de Ecuador, ya en tiempos independientes. Las tres primeras fueron creadas por órdenes religiosas con el fin de formar a las élites de la ciudad. La cuarta lo fue por el rey Carlos III refundiendo las de San Gregorio Magno y Santo Tomás de Aquino, disueltas unos años antes. Esta diversidad de estudios superiores hizo de la capital de la Audiencia una de las ciudades con mayor oferta universitaria de América. Su origen, su economía, sus enfrentamientos y su desarrollo académico los vamos a analizar desde sus planes de estudio.

Palabras clave: Ecuador. Quito. Universidad. Planes de estudio. Profesores. Estudiantes. Agustinos. Dominicos. Jesuitas.